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Zusammenfassung 

Lohnsubventionen wie die im SGB III verankerten Eingliederungszuschüsse gelten als bewährtes 
und Erfolg versprechendes Mittel zur Integration von Benachteiligten in Beschäftigung. Durch 
das Dritte Gesetz für moderne Dienstleistungen am Arbeitsmarkt wurden die 
Eingliederungszuschüsse reformiert. Der Aufsatz untersucht die Konsequenzen der Reform für 
den Förderumfang und die Struktur der mit Eingliederungszuschüssen geförderten Personen. 
Obwohl zu erwarten gewesen wäre, dass die Reform Personen mit schwerwiegenden 
Vermittlungshemmnissen in ihren Förderchancen benachteiligt, zeigen sich dafür wenig 
Anhaltspunkte. Als Ursachen werden die Handhabung von Eingliederungszuschüssen durch die 
lokalen Arbeitsagenturen und die Kommunikation des Instruments gegenüber Betrieben und 
Arbeitssuchenden diskutiert. Diese Interpretation verweist auf den Stellenwert der lokalen 
Umsetzung von Arbeitsmarktpolitik für Effekte von Veränderungen gesetzlicher und 
institutioneller Rahmenbedingungen. 

 

Abstract: The reform of a wage subsidy Programme by the German labour market law 
“Hartz III” and its effects on the participation of unemployed jobseekers 

Employer-based wage subsidies that aim to integrate hard-to-place workers back into the labour 
market were modified in 2004 as part of the “Hartz Reforms”. This paper analyses the effects of 
this programme reform. Based on previous studies, a negative influence for persons with severe 
problems of reintegration is expected. However, an empirical analysis of the characteristics of 
workers subsidized does not corroborate this hypothesis. Potential explanations are the handling 
of the programme by the local employment agencies and the communication of the programme to 
firms and jobseekers. This interpretation suggests that the implementation of labour market 
policies on the local level is important for an assessment of the impact of institutional reforms. 

 


